

EL ESCUDO DE VILVESTRE



El Cuartel Derecho

Vilvestre siempre ha estado vinculado al Duero. Es como un presente en su vida. El Catastro de la Ensenada lo sitúa a poniente de este término y Madoz (Diccionario Geográfico, Estadístico e Histórico) explica cómo los naturales mediado el siglo pasado, lo atravesaban en barca. Y a este río aluden las cuatro bandas azules colocadas en punta.

Dado el microclima de este término municipal, siempre han abundado los árboles frutales, dedicando gran parte del territorio al cultivo de olivos. Hay una zona bastante extensa conocida por "Los Olivares". Por esto hay un olivo en el escudo.

El Cuartel Izquierdo

Este pueblo, según afirma el Padre Morán (Reseña Histórico-Artística de la provincia de Salamanca), juntamente con Yecla, Moronta y Palacios de Arzobispo, Pertenebió al Arzobispado Compostelano. Este es el motivo de que aparezca la Cruz-Espada de Santiago.

Vilvestre fue famoso por su castillo frontero con Portugal, y parece que fue gobernado por Ruy Gómez de Silva, Príncipe de Eboli.

La respuesta 23 de la generales del catastro de ensenada dice textualmente “que esta Villa y su concejo goza en calidad de propios un fuerte arruinado que llaman el castillo” (fecha de 28 de junio de 1752).

En el siglo XVIII era ya una defensa inservible, seguramente quedaría fuera de combate en la Guerra de Secesión. Un dicho popular, coetáneo al tiempo de la fortificación, cuando estaban levantados muros y cortinas con piedra rosada.

Asómate al castillo

de la Hinojosa

verás al de Vilvestre

cara de rosa

Lo más seguro es que la construcción fuera de líneas abaluartadas y una estancia estuviera destinada a capilla de la Virgen. Nuestra Señora del Castillo, que en 1850 tuvo ermita propia, y que seguramente procediera de la fortaleza.